



Le patriarche Cyrille : La réunion des paroisses de tradition russe en Europe occidentale à l'Église mère est le résultat d'un immense travail accompli par l'ensemble de notre peuple

Le 15 septembre 2019, après la liturgie célébrée à l'église Sainte-Olga, métrochion patriarcal d'Ostankino (Moscou), l'assemblée a partagé des agapes. S'adressant à l'assistance, le patriarche Cyrille de Moscou et de toute la Russie a exprimé sa joie du retour à l'Église orthodoxe russe des paroisses de tradition russe en Europe occidentale, selon une décision prise la veille.

« De grands changements se sont produits ces derniers temps dans la vie de l'Église, a constaté le patriarche. L'évènement dont nous nous félicitons aujourd'hui, la réunion du dernier fragment de la diaspora russe au Patriarcat de Moscou, n'est pas seulement le résultat du travail de la diplomatie ecclésiastique. C'est en premier lieu le résultat des changements accomplis dans l'Église russe ces dernières années... avec une énorme quantité d'églises bâties, une immense activité paroissiale, qui n'existe nulle part ailleurs, car le travail social, l'éducation, la mission, l'aumônerie des jeunes ne cessent de se développer grâce aux efforts de notre clergé et de nos laïcs, de gens qui ne sont pas indifférents au sort de l'Église. »

« Le second facteur est que notre pays a changé au point d'en être méconnaissable, a poursuivi le patriarche. Sans ces changements dans la vie de la Russie, si elle était restée telle qu'elle était il y a quelques décennies, la réunification n'aurait pas été possible. »

« C'est parce que l'Église et le pays sont changés, parce que les conditions nécessaires à cette réunification ont été remplies que celle-ci a pu avoir lieu. Ce qui s'est produit hier est le résultat d'un immense travail accompli par l'ensemble de notre peuple. Celui de nos hommes politiques, de nos scientifiques, de nos intellectuels, de tous ceux qui œuvrent au bien de la patrie, glorifiant la Russie. Je rends grâce à Dieu que l'image de la nouvelle Russie et celle de l'Église deviennent de plus en plus attrayantes » a conclu le patriarche Cyrille.